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【香港商報訊】據新華社消息，應東道主法國和
國際奧委會邀請，國家副主席韓正將作為國家主席
習近平特別代表赴法國，出席於7月26日在巴黎舉
行的第33屆奧林匹克運動會開幕式等活動。

外交部發言人毛寧22日在例行記者會上表示，
中國一貫高度重視體育事業發展，積極參與國際
奧林匹克運動。韓正副主席作為習近平主席特別
代表出席巴黎奧運會開幕式等活動，充分顯示了

中方對國際奧林匹克事業發展和法方辦賽的重視
和支持。

「中方預祝巴黎奧運會取得圓滿成功，為推動全
球團結合作注入更多正能量。」 毛寧說。

韓正將出席巴黎奧運會開幕式

金融支持實體經濟力度加大
光大銀行金融市場部宏觀研究員周茂華在接受本報

記者採訪時表示，是次人行的一系列動作意圖，一方
面是釋放加大經濟逆周期調節力度，貨幣政策實施力
度增大，降低消費和投資成本，支持經濟回升向好。
另一方面是，深化利率市場化改革，健全市場化利率
調控機制。

「LPR利率下調略超預期，主要是人行推出結構性
工具，商業銀行充分利用存款利率市場化調節機制，
主動管理負債成本。加上此次人行調降政策利率（7
天逆回購利率），引導市場利率中樞下移，以及銀行
挖掘LPR改革潛力，為銀行進一步降低實體經濟融
資成本拓展了空間。」周茂華說，另一方面，從銀行

角度看，近期公布數據反映，實體經濟融資成本偏
弱，房地產市場整體偏冷，商業銀行有動力進一步降
低融資成本以刺激需求。

本次公開市場7天期回購操作利率還由前次的1.8%
降至1.7%，是2023年8月以來首次調整。

中泰證券研究所政策團隊首席分析師楊暢對本報記
者表示，這反映人行降低利率支持實體經濟的政策意
圖，有利於為經濟持續回升向好以及高質量發展，營
造更好的貨幣金融環境。

幣策利率調控進入新階段
周茂華指出，從近期數據看，二季度經濟仍存在一

定波動，有效需求不足，房地產低迷，物價偏低等，
內地宏觀政策進一步加碼壓力有所增加，加上發達經

濟體漸入降息周期，外部政策對內地溢出影響有所減
弱。但整體看，內地與發達經濟體處於不同經濟周
期，內地低物價環境，國際收支基本平衡等，目前常
規政策仍有較大實施空間。

同日，人行公告，為增加可交易債券規模，緩解債
市供求壓力，自本月起，有出售中長期債券需求的中
期借貸便利（MLF）參與機構，可申請階段性減免
MLF質押品。

周茂華分析指，這有助於為機構釋放更多可出售中
長期債券，有助於增加債券市場供給，進而影響債券
市場走勢預期。

「目前，受中長期限債券市場供需階段性失衡，
加上近期公布物價、消費、房地產等宏觀數據不理
想，長債利率繼續偏離正常水平。但隨着內地宏觀
政策實施力度加大，人行採取措施積極穩定市場預
期，預計長債利率有望逐步回歸 『合理區間』。」周
茂華說。

對於後續政策，周茂華認為，人行降準仍在工具
箱，相機而動，但短期迫切性不高，主要是當前實體
經濟融資需求偏弱，市場流動性保持合理充裕，長端
國債利率處於偏低水平等，短期降準並不迫切。但後
續人行根據宏觀經濟、物價及市場流動性變化，綜
合降準、結構工具等進行靈活調控，為實體經濟復
蘇營造適宜貨幣信貸環境。

對於房地產市場而言，與房貸利率密切相關的5年
期以上LPR下調10個基點，意味着居民貸款買房的
月供將減少。如以商貸額度 100 萬元（人民幣，下
同）、貸款 30 年、等額本息還款方式計算，此次
LPR下降10個點子，月供減少57.3元，累積30年月
供減少2.1萬元。

廣東省城規院住房政策研究中心首席研究員李宇
嘉對本報記者表示，此前，銀行處於競爭房貸份額
的考慮，已經開始降息。比如，廣州首套房貸利率
最低已經降至了3.1%左右。可以講，銀行降息先於
LPR，這導致政策效應會減弱。

【香港商報訊】娃哈哈官網22日發布聲明稱，為
確保公司的平穩健康發展，經各股東友好協商，宗馥
莉女士決定繼續履行娃哈哈集團的相關管理職責。娃
哈哈還表示，感謝近期社會各界和媒體的關注，並對
佔用媒體資源表示歉意。

【香港商報訊】7月22日，一則 「90後無論男女
都得65歲以後退休」的消息在多個網絡平台流傳，
引起輿論關注。而上述消息來自於一個名為 「監管
之聲」的自媒體微信公眾號7月21日發布的文章，
文中一句 「1990年之後（含1990年）出生的人員，
不論男女都將調整為65歲退休」經網友截圖後廣泛
流傳。

據內地媒體報道，上述名為 「監管之聲」的微信
公眾號並無任何官方認證信息，此前多以轉載發布
市場監管總局部門動態信息為主。

上述文章開篇引用了新華社7月21日發布的《中
共中央關於進一步全面深化改革、推進中國式現代
化的決定》中關於「積極應對人口老齡化」部分的內
容。《決定》原文提到， 「按照自願、彈性原則，穩妥
有序推進漸進式延遲法定退休年齡改革。」

《決定》並無所謂 「90後無論男女都得65歲以後
退休」的說法，而上述自媒體公號文章以《中共中
央：穩妥有序推進漸進式延遲法定退休年齡改革》
為題，大量摻雜《決定》原文以外的內容，有過度
解讀、過度發揮之嫌。

人行「降息」10個基點
專家：助實體經濟回暖

【香港商報訊】記者朱輝豪報道：7月22日，中國人民銀行授權全國銀行間同業拆借中
心公布，2024年7月22日貸款市場報價利率（LPR）為：1年期LPR為3.35%，5年期以
上LPR為3.85%，均較上一期下降10個基點。
同日較早時間段，人行宣布，為優化公開市場操作機制，從即日起，公開市場7天期逆

回購操作調整為固定利率、數量招標。同時，為進一步加強逆周期調節，加大金融支持實
體經濟力度，即日起，公開市場7天期逆回購操作利率由此前的1.8%調整為1.7%。

90後男女均65歲退休？無官方信源
娃哈哈官方聲明
宗馥莉繼續履職

【香港商報訊】記者康鈞淼報道：仁愛堂日前於屯
門天后廟廣場舉行「仁愛堂流動中醫醫療車服務開展
典禮」，宣布加入消防處「AED睇得到用得到」計
劃，消防處處長楊恩健主禮。仁愛堂主席鄭偉康表
示，仁愛堂今年加設3輛流動中醫醫療車相繼投入服
務，至今已經有36部流動中醫醫療車服務全港。將
善用醫療車優勢，穿梭全港超過100個服務點，把握
黃金時間拯救患者。

鄭偉康：提供優質流動醫療服務
鄭偉康致辭時提到，仁愛堂自2003年創辦全港第

一支流動中醫醫療車隊，為市民提供優質廉價的流動
醫療服務，至今累計服務超過300萬人次。他感謝仁
愛堂諮議局委員張心瑜、任德章捐款命名了「仁愛堂
張心瑜第二流動中醫醫療車」及「仁愛堂任王勤勤第
二流動中醫醫療車」，連同自己捐款命名的「仁愛堂
鄭偉康流動中醫醫療車」，已經有36部流動中醫醫
療車服務全港。

鄭偉康表示，仁愛堂積極配合消防處「AED睇得
到用得到」計劃，首創在全線流動中醫醫療車上裝設
AED(心臟除顫器)，安排全體前線醫療人員包括中醫
師、醫療車助理等接受相關訓練。仁愛堂在全港的
AED機已經全部加入消防處「AED搵得到」網上諮
詢平台。中年好聲音歌手譚輝智、梁浩賢，2023 香
港小姐冠軍莊子璇、亞軍王怡然及仁愛堂首長出席。

【香港商報訊】港九飛鵬泥水建造工會(1949)日前
舉行慶祝香港回歸二十七周年暨魯班先師寶誕聯歡
大會，筵開60餘席，中聯辦港島工作部宣教處副處
長黎達鋒、立法會議員陳學鋒應邀主禮，各界嘉賓
與會友聚首一堂，場面熱鬧。應屆理事長厲文強、
監事長倪法昇祝祖國富強興盛，香港繁榮安定，祝
飛鵬泥水工會百尺竿頭，更進一步。

當晚，到賀嘉賓還有港島聯中西區地委會主席羅
錦輝、民建聯中西區支部主席楊學明、香港泥水建
築業職工會理事長黃平等。飛鵬工會自1949年成立
至今，已有70多年歷史，一直以團結及服務建築業
界為宗旨，與時並進，起到建造業界互動交流的作
用，讓業界人士了解及分享各行業的最新狀況和發
展趨勢，並表達對建築業界發展的期望。

厲文強表示，飛鵬工會將繼續吸引青年才俊入
行，讓他們參與未來的北部都會區、交椅洲人工島
及多個重大基建項目發展。將致力秉承魯班精神服
務業界，讓建造業薪火相傳。飛鵬將會繼續致力聯
繫香港各界，以精誠團結、服務社群的精神推動業
界發展，為香港的繁榮穩定作出應有的貢獻。

仁愛堂36部醫療車
裝備AED

港九飛鵬泥水建造工會
賀魯班先師寶誕

研習團參觀聯影醫療武漢總部。

【香港商報訊】由香港教育工作
者聯會組織，港區全國人大代表兼
教聯會主席黃錦良為領隊，中聯辦
教育科技部一級巡視員易飛、教聯
會榮譽顧問周世耀、教聯會副會長
兼培僑中學校長伍煥傑為顧問，50
多名來自香港中、小、幼學校校長
和教師組成的香港教育界湖北國情
研習團，21日開啟了為期7天的湖
北交流考察之行。

研習團首日抵達武漢，即受到華中師範大學（華
中師大）的熱情招待。華中師大校長彭雙階、副校
長任友洲親自迎接，展現了對此次交流活動的高度
重視。易飛巡視員致辭時強調研習團將秉持三
「心」宗旨，即「學習的心」、「交流的心」、
「播撒的心」，期望透過考察收穫，共同培養愛國
愛港新青年，助力和塑造香港美好未來。

次日，研習團到訪華中師範大學參加專題講座。
由華中師範大學原黨委書記馬敏教授以「黨的二十
大關於『中國式現代化』的論述」為核心，從人口

規模、共同富裕、物質文明與精神文明協調、人與
自然和諧共生及走和平發展道路等五個維度深入闡
釋了中國式現代化的豐富內涵與重要意義。

下午，研習團一行參觀了聯影醫療武漢總部、高
德紅外及鄂港澳青創園，實地了解高科技企業在醫
療和紅外熱成像領域的最新成果，感受科技創新帶
來的震撼與便利，同時還深入了解政府對青年創業
的扶持政策，探討青年創業、就業的新機遇。

後續研習團將前往武漢市百步亭社區、恩施大峽
谷、龍趕湖田園綜合體、三峽大壩、辛亥革命武昌
起義紀念館、湖北省博物館，全方位體驗社區服務
的溫暖與貼心、探索湖北的歷史文化底蘊、領略中

華大地的秀美風光、感受中華文明的博大精深。

黃錦良：攜手開創教育合作新篇章
黃錦良表示，教聯會舉辦此次交流考察活動，目

的是加深香港教育界人士對中國式現代化進程和國
家發展的了解，為香港教育界人士搭建兩地教育合
作與交流的重要平台，促進鄂港兩地在教育、科
技、文化等領域的交流與合作。希望在兩地教育界
的共同努力下，攜手開創教育合作新篇章，共同培
養更多具有愛國情懷、國際視野和創新能力的新時
代青年，為香港的長期繁榮穩定與祖國的偉大復興
貢獻力量。

教育界研習團教育界研習團教育界研習團赴湖北赴湖北赴湖北赴湖北赴湖北赴湖北考察考察考察

【香港商報訊】香港潮屬社團總會青委會與廣東潮
青聯合會日前拜訪香港警察總部，加深潮籍青年對香
港警務處的認識及了解香港警務處維護國家安全的工
作和成果。「家己人」香港警務處處長蕭澤頤及警務
處助理處長郭嘉銓出席並與兩會青委成員進行了會面
與交流。

首站，團員們參觀的是公共關係部的傳媒招待室，
公共關係部作為警隊與公眾溝通的橋樑，主要職責包
括說好警察、國家及香港故事、建立良好警民關係、
培養青年正向價值觀、及早澄清謠言及善用科技。

及後舉行現場分享交流會，反黑組通過不同案例為
大家分享了跨境罪案案例分析以及專業的講解，團員
們對中國香港警隊在公共關係及打擊跨境犯罪方面的
專業能力和卓越成就有了更為直觀的認識。互動環
節，團員紛紛踴躍提問，並表示這種機會實屬難得，
收穫滿滿。

最後一站，來到港島總區衝鋒隊及禮品廊，透過專

人講解、專業演示等互動形式，大家深刻感受到了香
港警察為守護香港安寧及國家安全所付出的辛勤與汗
水。

出席的潮總青委會代表有：副主席兼青委會主席陳
誠傑，常務副主席連馨莉、曾偉豪、王晨峯，副主席
陳喆兒、張立人、劉健聰、莊展銘、高誠，參事黃進
達、柯家洋，執行委員王胤正、史佩加、池澤昊、莊

翠珊、陳哲行，委員陳娜、陳偉傑、陳彩芳、歐陽豪
澤、盧映娜、謝慶綿、顏樹堅，秘書處總幹事林梅及
主任羅思彬；廣東潮青會代表有：輪值主任鄭林棟，
副主任蔡曉新，輪值秘書長林立光、盧定方，常務副
秘書長黃桂洪，副秘書長鄭棉澤、許志鴻，常務委員
余致豪，秘書處委員李遠焜，委員詹鴻宇、許煒鑫、
陳映玲、鄭欣，以及秘書林芯宜。

潮總青委潮總青委廣東潮青廣東潮青參觀警察總部參觀警察總部

蕭澤頤、郭嘉銓與兩會青委成員合影留念。

【香港商報訊】記者康鈞淼報道：仁愛堂日前於屯
門天后廟廣場舉行「仁愛堂流動中醫醫療車服務開展
典禮」，宣布加入消防處「AED睇得到用得到」計
劃，消防處處長楊恩健主禮。仁愛堂主席鄭偉康表
示，仁愛堂今年加設3輛流動中醫醫療車相繼投入服
務，至今已經有36部流動中醫醫療車服務全港。將
善用醫療車優勢，穿梭全港超過100個服務點，把握
黃金時間拯救患者。

鄭偉康：提供優質流動醫療服務
鄭偉康致辭時提到，仁愛堂自2003年創辦全港第

一支流動中醫醫療車隊，為市民提供優質廉價的流動
醫療服務，至今累計服務超過300萬人次。他感謝仁
愛堂諮議局委員張心瑜、任德章捐款命名了「仁愛堂
張心瑜第二流動中醫醫療車」及「仁愛堂任王勤勤第
二流動中醫醫療車」，連同自己捐款命名的「仁愛堂
鄭偉康流動中醫醫療車」，已經有36部流動中醫醫
療車服務全港。

鄭偉康表示，仁愛堂積極配合消防處「AED睇得
到用得到」計劃，首創在全線流動中醫醫療車上裝設
AED(心臟除顫器)，安排全體前線醫療人員包括中醫
師、醫療車助理等接受相關訓練。仁愛堂在全港的
AED機已經全部加入消防處「AED搵得到」網上諮
詢平台。中年好聲音歌手譚輝智、梁浩賢，2023 香
港小姐冠軍莊子璇、亞軍王怡然及仁愛堂首長出席。

【香港商報訊】港九飛鵬泥水建造工會(1949)日前
舉行慶祝香港回歸二十七周年暨魯班先師寶誕聯歡
大會，筵開60餘席，中聯辦港島工作部宣教處副處
長黎達鋒、立法會議員陳學鋒應邀主禮，各界嘉賓
與會友聚首一堂，場面熱鬧。應屆理事長厲文強、
監事長倪法昇祝祖國富強興盛，香港繁榮安定，祝
飛鵬泥水工會百尺竿頭，更進一步。

當晚，到賀嘉賓還有港島聯中西區地委會主席羅
錦輝、民建聯中西區支部主席楊學明、香港泥水建
築業職工會理事長黃平等。飛鵬工會自1949年成立
至今，已有70多年歷史，一直以團結及服務建築業
界為宗旨，與時並進，起到建造業界互動交流的作
用，讓業界人士了解及分享各行業的最新狀況和發
展趨勢，並表達對建築業界發展的期望。

厲文強表示，飛鵬工會將繼續吸引青年才俊入
行，讓他們參與未來的北部都會區、交椅洲人工島
及多個重大基建項目發展。將致力秉承魯班精神服
務業界，讓建造業薪火相傳。飛鵬將會繼續致力聯
繫香港各界，以精誠團結、服務社群的精神推動業
界發展，為香港的繁榮穩定作出應有的貢獻。

仁愛堂36部醫療車
裝備AED

港九飛鵬泥水建造工會
賀魯班先師寶誕

研習團參觀聯影醫療武漢總部。

【香港商報訊】由香港教育工作
者聯會組織，港區全國人大代表兼
教聯會主席黃錦良為領隊，中聯辦
教育科技部一級巡視員易飛、教聯
會榮譽顧問周世耀、教聯會副會長
兼培僑中學校長伍煥傑為顧問，50
多名來自香港中、小、幼學校校長
和教師組成的香港教育界湖北國情
研習團，21日開啟了為期7天的湖
北交流考察之行。

研習團首日抵達武漢，即受到華中師範大學（華
中師大）的熱情招待。華中師大校長彭雙階、副校
長任友洲親自迎接，展現了對此次交流活動的高度
重視。易飛巡視員致辭時強調研習團將秉持三
「心」宗旨，即「學習的心」、「交流的心」、
「播撒的心」，期望透過考察收穫，共同培養愛國
愛港新青年，助力和塑造香港美好未來。

次日，研習團到訪華中師範大學參加專題講座。
由華中師範大學原黨委書記馬敏教授以「黨的二十
大關於『中國式現代化』的論述」為核心，從人口

規模、共同富裕、物質文明與精神文明協調、人與
自然和諧共生及走和平發展道路等五個維度深入闡
釋了中國式現代化的豐富內涵與重要意義。

下午，研習團一行參觀了聯影醫療武漢總部、高
德紅外及鄂港澳青創園，實地了解高科技企業在醫
療和紅外熱成像領域的最新成果，感受科技創新帶
來的震撼與便利，同時還深入了解政府對青年創業
的扶持政策，探討青年創業、就業的新機遇。

後續研習團將前往武漢市百步亭社區、恩施大峽
谷、龍趕湖田園綜合體、三峽大壩、辛亥革命武昌
起義紀念館、湖北省博物館，全方位體驗社區服務
的溫暖與貼心、探索湖北的歷史文化底蘊、領略中

華大地的秀美風光、感受中華文明的博大精深。

黃錦良：攜手開創教育合作新篇章
黃錦良表示，教聯會舉辦此次交流考察活動，目

的是加深香港教育界人士對中國式現代化進程和國
家發展的了解，為香港教育界人士搭建兩地教育合
作與交流的重要平台，促進鄂港兩地在教育、科
技、文化等領域的交流與合作。希望在兩地教育界
的共同努力下，攜手開創教育合作新篇章，共同培
養更多具有愛國情懷、國際視野和創新能力的新時
代青年，為香港的長期繁榮穩定與祖國的偉大復興
貢獻力量。

教育界研習團教育界研習團教育界研習團赴湖北赴湖北赴湖北赴湖北赴湖北赴湖北考察考察考察

【香港商報訊】香港潮屬社團總會青委會與廣東潮
青聯合會日前拜訪香港警察總部，加深潮籍青年對香
港警務處的認識及了解香港警務處維護國家安全的工
作和成果。「家己人」香港警務處處長蕭澤頤及警務
處助理處長郭嘉銓出席並與兩會青委成員進行了會面
與交流。

首站，團員們參觀的是公共關係部的傳媒招待室，
公共關係部作為警隊與公眾溝通的橋樑，主要職責包
括說好警察、國家及香港故事、建立良好警民關係、
培養青年正向價值觀、及早澄清謠言及善用科技。

及後舉行現場分享交流會，反黑組通過不同案例為
大家分享了跨境罪案案例分析以及專業的講解，團員
們對中國香港警隊在公共關係及打擊跨境犯罪方面的
專業能力和卓越成就有了更為直觀的認識。互動環
節，團員紛紛踴躍提問，並表示這種機會實屬難得，
收穫滿滿。

最後一站，來到港島總區衝鋒隊及禮品廊，透過專

人講解、專業演示等互動形式，大家深刻感受到了香
港警察為守護香港安寧及國家安全所付出的辛勤與汗
水。

出席的潮總青委會代表有：副主席兼青委會主席陳
誠傑，常務副主席連馨莉、曾偉豪、王晨峯，副主席
陳喆兒、張立人、劉健聰、莊展銘、高誠，參事黃進
達、柯家洋，執行委員王胤正、史佩加、池澤昊、莊

翠珊、陳哲行，委員陳娜、陳偉傑、陳彩芳、歐陽豪
澤、盧映娜、謝慶綿、顏樹堅，秘書處總幹事林梅及
主任羅思彬；廣東潮青會代表有：輪值主任鄭林棟，
副主任蔡曉新，輪值秘書長林立光、盧定方，常務副
秘書長黃桂洪，副秘書長鄭棉澤、許志鴻，常務委員
余致豪，秘書處委員李遠焜，委員詹鴻宇、許煒鑫、
陳映玲、鄭欣，以及秘書林芯宜。

潮總青委潮總青委廣東潮青廣東潮青參觀警察總部參觀警察總部

蕭澤頤、郭嘉銓與兩會青委成員合影留念。

【香港商報訊】據中新社消息，滬深港通下合資格
ETF（交易所買賣基金）擴容22日生效。

此前，香港交易及結算所有限公司（港交所）、上
海證券交易所和深圳證券交易所於2024年4月19日
公布了新的滬深港通ETF納入標準。

港交所提到，隨着中國內地、香港和全球的投資需
求上漲，此次滬深港通 ETF擴容有望在未來幾年為
ETF市場發展再添動力。對於香港市場的發展而言是
大好消息，擴大滬深港通ETF範圍有助提升香港ETF
市場的產品多樣性和流動性，支持香港作為亞洲領先
ETF市場的持續發展，也有助鞏固香港作為投資內地
的主要門戶的角色。

香港投資基金公會對此表示歡迎，並提出建議，包
括進一步擴大合資格產品範圍，考慮容許加入主題性
的ETF；建議ETF納入 「跨境理財通」等。

滬深港通ETF擴容生效
為市場發展再添動力

亞冬會倒計時200天
哈爾濱舉辦主題演出

【香港商報訊】記者張曉磊報道：激情 「爾濱」，
奔向亞冬！7月22日晚，2025年第九屆亞洲冬季運動
會倒計時200天主題演出在哈爾濱冰雪大世界夢想舞
台上演。

此次主題演出活動由哈爾濱2025年第九屆亞冬會
執委會主辦。演出在舞蹈《冰雪飛揚》中拉開帷幕。
原創歌曲《冰城火》以火樣熱情誠邀八方賓朋再聚
「爾濱」，共襄盛會。500 架無人機在空中拚出的
「倒計時200天」字樣，將現場氛圍推向高潮。原創

歌曲《同心同夢》表達了 「冰雪同夢、亞洲同心」的
人類命運共同體美好願景，也為整場演出畫上了圓滿
句號。這場文娛盛宴點亮了冰城夜空，也再次擦亮了
哈爾濱 「奧運冠軍之城」和 「雙亞冬之城」的城市金
名片。

據了解，2025 年第九屆亞冬會籌辦工作已進入
「衝刺階段」，亞冬會各比賽場館升級改造工程都在

有條不紊進行中。亞冬會的每一位建設者正在用實際
行動為亞冬護航，形成了整座城市 「亞冬有我、我為
亞冬」的濃厚氛圍。


